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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QURÉTARO 
 
JORNADA ELECTORAL 
 
DESTACA IEEQ PARTICIPACIÓN EJEMPLAR DE LA CIUDADANÍA EN LA JORNADA ELECTORAL 
El Consejero Presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero Altamirano, 
señaló que la jornada comicial del 6 de junio en la entidad fue exitosa, sin incidentes mayores y con la participación 
ejemplar de la ciudadanía. En conferencia de prensa, el presidente informó que las 2 mil 853 casillas previstas 
fueron instaladas en el estado y todos los paquetes electorales se encuentran resguardados en los 27 Consejos 
Distritales y Municipales del Instituto. Recordó que los cómputos de las elecciones de Ayuntamientos, 
Diputaciones locales de Mayoría Relativa y parcial de la Gubernatura iniciarán a partir del 9 de junio, para 
posteriormente hacer entrega de las constancias a las candidaturas que obtengan el mayor número de votos. “La 
Covid-19 no detuvo la voluntad democrática de la ciudadanía en Querétaro que acudió a las urnas en paz, con 
libertad y entusiasmo, como ha sido en nuestro estado, para elegir a sus representantes”, afirmó. Romero 
Altamirano destacó que, de acuerdo con los resultados preliminares, más de 821 mil ciudadanas y ciudadanos 
acudieron a votar, que representan el 52% de las personas inscritas en el listado nominal de la entidad; cifra que 
supera el promedio registrado, según datos preliminares, en las 15 elecciones de gubernatura y la elección federal 
de 2021. En este punto, resaltó la conclusión exitosa del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) 
desarrollado y operado por el IEEQ, como un mecanismo de información oficial confiable, que da certeza a la 
sociedad. Dijo que, por primera vez, 638 queretanas y queretanos ejercieron su sufragio para la gubernatura de 
Querétaro desde el extranjero, de los cuales 515 lo hicieron a través del voto por Internet y 123 vía postal. Desde 
las oficinas centrales del IEEQ, el presidente reconoció el alto compromiso cívico mostrado por las más de 25 mil 
funcionarias y funcionarios de mesas directivas de casilla, así como las cerca de 2 mil personas que conforman al 
Instituto. De igual manera, agradeció la eficiente colaboración de las instituciones en materia electoral, de salud, 
educativas, de seguridad, entre otras, que han coadyuvado con este organismo público para el adecuado desarrollo 
del Proceso Electoral Local 2020-2021. Hizo un reconocimiento a los partidos políticos y candidaturas 
contendientes, a los medios de comunicación y demás actores del proceso electoral por actuar con civilidad y 
altura de miras; además, dijo que todas las incidencias reportadas durante la sesión permanente del Consejo 
General fueron atendidas de manera oportuna y canalizadas a las autoridades competentes. El presidente estuvo 
acompañado de las Consejeras Electorales Rosa Martha Gómez Cervantes, Karla Isabel Olvera Moreno y María 
Pérez Cepeda; los Consejeros Electorales Daniel Dorantes Guerra, Carlos Rubén Eguiarte Mereles y José Eugenio 
Plascencia Zarazúa, y el Secretario Ejecutivo Carlos Alejandro Pérez Espíndola. 
 
http://www.elregionaljoven.com/destaca-ieeq-participacion-ejemplar-de-la-ciudadania-en-la-jornada-electoral/ 
 
https://eltiempomonclova.mx/noticia/2021/la-democracia-vencio-a-la-pandemia-del-covid-19.html 
 
http://www.bitacoramultimediosmx.com/destaca-ieeq-participacion-ejemplar-de-la-ciudadania-en-la-jornada-
electoral/ 
 
PARTICIPACIÓN ELECTORAL HABRÍA CAÍDO 10 PUNTOS EN QUERÉTARO 
Por Viviana Estrella 
Durante la jornada electoral habrían participado aproximadamente 821,000 votantes, 52% de las personas 
inscritas en la lista nominal, de acuerdo con resultados preliminares emitidos por el Instituto Electoral del Estado 

https://www.eleconomista.com.mx/politica/Elecciones-2021-Votaciones-en-Queretaro-20210606-0061.html
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de Querétaro (IEEQ). El nivel de participación estimado en esta jornada es menor en cerca de 10.6 puntos 
porcentuales, frente a la jornada inmediata anterior, es decir, respecto al 01 de julio del 2018 cuando participó 
62.6% de la lista nominal (996,650 electores), de acuerdo con registros estadísticos del IEEQ. En relación con el 
proceso electoral del 2015, la jornada anterior donde se renovó la gubernatura, se presentaría un descenso de 5.5 
puntos porcentuales, en comparación con la participación de 57.5% que se registró hace seis años, cuando el 
instituto electoral daba cuenta de que el estado se encontraba por encima de la media nacional y con uno de los 
porcentajes más altos de participación ciudadana. La participación de la ciudadanía este domingo 6 de junio 
superó las expectativas que se tenían en esta jornada, debido a que había pronósticos de menor concurrencia con 
motivo de la pandemia, refirió el consejero presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano. “Hay una destacada 
participación de la ciudadanía, en cuanto a números; no es para nadie ajena esta pandemia, había muchos 
pronósticos negativos que se hicieron en esta jornada en cuanto al nivel de participación. Y estamos rondando por 
encima de la media nacional por aquellas entidades que tuvieron elección para gobernador, vamos a tener 
aproximadamente 52% de participación ciudadana, creo que es muy bueno, dado que la pandemia no se ha 
acabado y realizamos por primera vez en nuestra historia del estado un proceso electoral y la jornada todavía en 
tiempos de pandemia”, declaró. El balance -concluyó- da cuenta de una de las jornadas más exitosas en el estado, 
debido a que a la participación del electorado se sumó la instalación de 100% de las 2,853 casillas.   “Hacer un 
balance de lo que fue una de las jornadas electorales más exitosas que hemos tenido como entidad. (…) Ha sido una 
jornada electoral exitosa, desde el punto de vista democrático, de salud, de seguridad. (…) Se instaló 100% de las 
casillas”, añadió. A partir de este miércoles 9 de junio, el instituto arrancará con las jornadas de cómputos de los 
paquetes electorales y probablemente -dijo- haya algún recuento de votos. Resultados preliminares. El Programa 
de Resultados Electorales Preliminares (PREP) capturó a 100% las actas de la elección local de Querétaro este 
lunes a las 11:35 horas. Para la elección de la gubernatura se capturaron 2,854 actas, estimando que la 
participación ciudadana rondó en 52.28%, contabilizando 842,302 votos. De acuerdo con las estimaciones del 
PREP, en la elección de la gubernatura, la ventaja es para el candidato del PAN y Querétaro Independiente (QI), 
Mauricio Kuri González con 54.2% de los votos. La segunda contendiente con más votos es la abanderada de 
Morena, Celia Maya García, con 23.9% de la preferencia estimada; y en tercer lugar la candidata del PRI, Abigail 
Arredondo Ramos, con 11.6% de la votación. Respecto a los 18 Ayuntamientos, los resultados preliminares dan 
una ventaja al PAN en nueve municipios, en Landa de Matamoros, Pinal de Amoles, Peñamiller, Tolimán, Cadereyta 
de Montes, El Marqués, Pedro Escobedo, San Juan del Río y Corregidora. Para los municipios 
de Querétaro y Colón la ventaja es para las candidaturas comunes entre el PAN y QI; asimismo, una candidatura del 
PAN, QI y PRD en Ezequiel Montes, El PVEM tiene la ventaja en los municipios de San Joaquín y Huimilpan. Dos 
candidaturas independientes tienen la delantera en Jalpan de Serra y Tequisquiapan. Morena en Arroyo Seco y el 
PRI en Amealco. En la elección de las diputaciones locales, en los 15 distritos el PAN tiene la delantera en los 
resultados preliminares: en once distritos de manera independiente y los cuatro distintos restantes en 
candidaturas conjuntas entre el PAN y QI. En los cinco distritos de diputaciones federales, el PAN tiene la ventaja, 
de acuerdo con el cierre del PREP. Durante la jornada electoral, en el estado se presentaron al menos 574 reportes 
de incidencias relacionadas con el proceso electoral, reportó la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC). De 
acuerdo con información de la dependencia, 96.6% de las incidencias que se atendieron estuvieron relacionadas 
con asuntos puramente electorales, como tardía en la instalación de casillas, inasistencia de funcionarios de mesa 
directiva de casilla. El resto de las incidencias, 3.4%, fueron atendidas por corporaciones policiales, relacionadas 
con seguridad y la posible comisión de delitos electorales en los municipios de San Juan del 
Río, Corregidora y Querétaro. De acuerdo con reportes emitidos el día de la jornada, en los municipios 
de Corregidora y San Juan del Río fueron detenidas 26 personas por incurrir en tratar de obstruir el ingreso de 

https://www.eleconomista.com.mx/politica/Manana-inician-computos-distritales-de-eleccion-de-diputados-federales-INE-garantiza-voto-por-voto-20210608-0098.html
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votantes a las casillas y, en otro caso, por intimidar a los electores; 23 detenidos en Corregidora y tres en San Juan 
del Río. 
 
https://www.eleconomista.com.mx/estados/Participacion-electoral-habria-caido-10-puntos-en-Queretaro-
20210608-0128.html 
 
QUERETANOS SON PARTICIPATIVOS Y CUENTAN BIEN LOS VOTOS: ESPECIALISTA 
La sociedad queretana, el 6 de junio, reiteró que le da peso y valor al voto, ya que, debido a que también es una 
población “enterada y participativa”, ratificó el triunfo de algunos partidos, o bien, se decidió por el cambio en 
ciertos casos, consideró el exconsejero del IEEQ, Luis Octavio Vado Grajales, al preguntarle sobre los resultados de 
la elección del domingo. (CQRO 4) 
 
TOÑO MEJÍA FESTEJÓ VIRTUAL TRIUNFO DE ELECCIÓN EN TEQUISQUIAPAN 
José Antonio Mejía Lira, virtual ganador por la presidencia municipal de Tequisquiapan, celebró el triunfo junto a 
sus simpatizantes, e hizo un llamado a todos para trabajar duro y construir un mejor municipio, reitero su 
agradecimiento a los ciudadanos quienes confiaron en su propuesta y llamo a la unidad en beneficio de los 
tequisquiapenses. Según los datos publicados por el Programa de Resultados Preliminares (PREP) del Instituto 
Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Toño Mejía habría ganado con 6 mil 119 sufragios. (PA 3) 
 
https://hoysanjuandelrio.com.mx/municipios/tono-mejia-festejo-virtual-triunfo-de-eleccion-en-tequisquiapan/ 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Celia hablará hoy sobre resultados de la elección. Que hoy, a las 9:30 horas, la candidata de Morena a la 
gubernatura, Celia Maya García, ofrecerá una rueda de prensa “sobre los resultados y análisis de la jornada 
electoral”. De acuerdo con el Programa de Resultados Electorales Preliminares 2021 del Instituto Electoral del 
Estado de Querétaro (IEEQ), la exmagistrada se colocó en la segunda posición, con 201 mil 357 votos, es decir, el 
23.9 por ciento de la votación; en tanto que el abanderado del PAN, Mauricio Kuri, obtuvo el triunfo con 457 mil 17 
sufragios, equivalentes al 54.2 por ciento de la votación. El domingo por la noche, la candidata -tras acusar que la 
jornada no había tenido nada de limpia- declaró que analizarían la votación y en función de eso decidirían si les 
convenía impugnar o no: “Se les olvida que somos abogados, pero tenemos que ponderar con el límite de las 
pruebas que tenemos, etcétera, entonces, eso lo ponderaremos cuando tengamos mayores datos”. ¿Y si hiciera un 
análisis serio? …De entrada, bien haría en dejar de echarles la culpa a los neoliberales, a los corruptos, al 
conservadurismo, a la supuesta compra de votos, a los medios, etcétera. ¿Y si comenzara con un análisis serio de 
por qué ella ha sido derrotada ya en tres ocasiones?, ¿su campaña fue seria, viable, propositiva?, ¿Morena eligió en 
Querétaro a candidatos competitivos?, ¿cuál fue el desempeño de los diputados locales y federales de Morena, así 
como de su alcaldesa en Ezequiel Montes, para no ganar nuevamente? (CQRO 2) 
 
https://www.codigoqro.mx/2021/06/09/entre-chismes-y-campanas-9-de-junio-2/  
 
 
 
 
 
 

https://www.codigoqro.mx/2021/06/09/entre-chismes-y-campanas-9-de-junio-2/
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REGISTRO DE PARTIDOS POLÍTICOS  
 
HASTA LA VISTA BABY A QUERÉTARO INDEPENDIENTE 
Por Paulina Rosales 
De no lograr el partido Querétaro Independiente, el 3% de la votación, podría perder su registro esta fuerza 
política local que encabeza la dirigente Concepción Herrera Martínez y que, el pasado seis de junio, solo alcanzó el 
0.72% de los votos en la elección de diputados de mayoría relativa y el 0.95% en la elección de ayuntamientos. 
Gerardo Romero Altamirano, consejero presidente del Instituto Electoral del Estado (IEEQ), enfatizó que será 
hasta que se tengan los resultados definitivos cuando pueda darse a conocer quiénes podrían perder el registro. 
“Tenemos que esperar definitivamente los resultados definitivos, derivados de los cómputos (…) Aquí en 
Querétaro, solo un partido puede perder su registro. Solo los partidos locales, pueden perder su registro local”, dijo 
en tanto Romero Altamirano. No obstante, el IEEQ aclaró que, el resto de las fuerzas políticas nacionales -que no 
alcancen el 3% en lo local- podrían tener un representante ante el IEEQ, pero no podrá acceder al financiamiento 
público. A nivel nacional, los partidos políticos que corren el riesgo de perder el registro son Encuentro Solidario, 
Redes Sociales Progresistas y Fuerza por México. De acuerdo con el Programa de Resultados Electorales 
Preliminares (PREP), aunque QI no alcanzó ni el 1% en la elección de ayuntamientos y diputados, al ir en 
candidatura común con el PAN, en la gubernatura, registraron el 54.2% de la votación. En estos casos, de acuerdo 
con el IEEQ, en las candidaturas comunes, los votos marcados en QI contarán para dicho partido, y cuando se 
marqué en ambos recuadros, se repartirán en igual parte para ambas fuerzas políticas. (DQ 6) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/hasta-la-vista-baby-a-queretaro-independiente-partido-politicos-
ieeq-pierde-registro-6819993.html 
 
ASIGNACIÓN DE DIPUTACIONES DE R.P. 
 
AÚN NO SE DEFINEN LAS PLURINOMINALES 
Por Paulina Rosales 
Hasta que se tengan los resultados definitivos de los comicios electorales, se podrán definir los 10 curules 
plurinominales que integrarán el Congreso del Estado, advirtió el consejero presidente del Instituto Electoral del 
Estado (IEEQ), Gerardo Romero Altamirano. Esto debido a que aún deben analizarse nuevas reglas para la elección 
de diputaciones plurinominales como la paridad de género, evitar la sobre representación y las candidaturas 
indígenas. Un acta puede cambiar la asignación de las pluris. Tenemos que esperar sí o sí a que cada consejo 
distrital nos mande un acta particular que aquí sumamos”, enfatizó. Con el 100% de las actas computadas, el 
Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) arrojó que Acción Nacional (PAN), ganó en los 15 
distritos locales, cuatro de estos en alianza con Querétaro Independiente. De acuerdo con la Ley Electoral del 
Estado de Querétaro, el partido político que obtenga el 3% de la votación válida emitida, se le asignará una curul 
por el principio de representación proporcional en su modalidad de asignación directa, que corresponderá al 
primer lugar de la lista siempre y cuando no exceda los límites de sobrerrepresentación. Con el 100% de las actas 
computadas, el PREP arrojó que el Acción Nacional (PAN) obtuvo la votación más alta, en la elección de 
diputaciones de mayoría relativa, con el 34.9% de los sufragios, mientras que obtuvo el 10.3% de los votos con la 
coalición de Querétaro Independiente. La segunda fuerza política sería Morena con el 23.6% de los votos y, 
posteriormente, el Revolucionario Institucional (PRI) con el 12.8%. La cuarta fuerza política sería el Verde 
Ecologista de México (PVEM) que registró el 2.28% de los sufragios, y en su coalición con el PRI obtuvieron el 2%. 
El resto de las fuerzas políticas no alcanzó el 2%. (DQ 8) 
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https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/aun-no-se-definen-las-plurinominales-diputados-ieeq-elecciones-
6820011.html 
 
LEY NO PERMITE LA SOBRE REPRESENTACIÓN EN CÁMARA 
Por Sergio Hernández 
Juan Hernández, Director Jurídico del IEEQ, dio a conocer que la ley no permite la sobre-representación en la 
cámara de diputados y será hasta que terminen los conteos en los consejos distritales cuando se asignen las diez 
curules a los partidos que hayan conseguido el tres por ciento de la votación. “Los consejos distritales y 
municipales celebran sesión mañana a las 8 de la mañana para realizar los cómputos respectivos. Al realizar estos 
cómputos además de expedir las constancias de mayoría que correspondan a la candidatura, el consejo general 
celebra sesión para proceder a la asignación de diputaciones por el principio de representación proporcional y es 
el propio consejo distrital al que le corresponde la asignación de diputaciones” -¿Cómo evitar la 
sobrerrepresentación? -Hay una fórmula para evitarla, esta fórmula tiene su origen en nuestra Constitución en el 
artículo 116 constitucional, lo que sucede es que los partidos políticos no podrán contar con un número de 
diputados en un porcentaje que exceda en 8 puntos su porcentaje de votación estatal emitida, esto significa que 
atendiendo a los resultados de los consejos distritales y municipales es como se realizara la votación valida por 
cada partido político y con base en ello se verificara que no estén sobrerrepresentados. Dijo que en ningún caso 
ningún partido puede contar con más de 15 diputaciones por legislatura ni puede contar un numero de 
representaciones que represente un porcentaje del total de la legislatura que excede en ocho puntos su porcentaje 
de votación estatal emitida. Explicó que un primer parámetro es que los partidos políticos que no tengan 15 
diputaciones se les asignara una diputación por haber obtenido el tres por ciento, entonces todos los partidos con 
ese porcentaje tienen esa posibilidad. (N 4) 
https://noticiasdequeretaro.com.mx/2021/06/09/ley-no-permite-sobre-representacion-en-camara/ 
 
ASPIRA PAN A DOS DIPUTACIONES PLURINOMINALES EN QUERÉTARO 
Por Guadalupe Jiménez 
El secretario general y vocero en Querétaro del Comité Directivo Estatal del Partido Acción Nacional (PAN), Martín 
Arango García, manifestó que se tienen posibilidades de que se otorguen entre uno y dos espacios para 
diputaciones plurinominales a dicho organismo político, para el congreso local. El militante recalcó que esperarán 
a que durante la sesión del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), y los procesos de cómputos finales 
de los votos a partir de este miércoles, se definan los resultados para conocer si hubiera o no diputaciones de 
representación proporcional para el PAN. Esto, al recordar que en los resultados preliminares electorales se 
obtuvieron las 15 diputaciones locales por mayoría relativa; cuatro de estos distritos, en candidaturas comunes 
con Querétaro Independiente. Arango García confirmó que en el primer lugar de la lista de los candidatos está la 
excoordinadora de comunicación social del gobierno de Francisco Domínguez, Mariela Morán Ocampo. De esta 
manera, el resto de los lugares que eran ocupados por Guillermo Vega, Ana Paola López Birlain y Rosendo Anaya 
Aguilar se cancelarían, pues los cuatro perfiles ganaron en sus respectivas elecciones por mayoría relativa. “En 
primer lugar está Mariela Morán; en segundo, está Memo Vega, pero él también contendió por un distrito; él ya 
quedaría fuera de competencia. Mariela Morán, al ocupar la primera posición de la lista, me parece que tiene 
muchas probabilidades muy amplias de poder entrar. Yo creo que oscilará entre uno y dos espacios”, comentó. 
Cabe destacar que en la lista de candidatos a “pluris” en la la lista de representación de fórmula indígena del PAN, 
están inscritos Estela Rafael Quirino, de Amealco; y José de León de Santiago, por Tolimán. Martín Arango subrayó 
que, a pesar de que Acción Nacional se llevará las 15 diputaciones locales, las legislaciones en materia electoral y la 



 
 

MIÉRCOLES 9 DE JUNIO DE 2021 
 

 Coordinación de Comunicación Social 6 
 

constitución del estado prevén mecanismos para garantizar que no haya sobre representación de un partido en la 
legislatura queretana. Además, agregó que están analizando la viabilidad de que se impugnen o ingresen 
mecanismos legales contra los resultados electorales en los municipios que no ganó el partido, como fue el caso de 
Arroyo Seco, Huimilpan, San Joaquín, Amealco, Jalpan de Serra y Tequisquiapan. (PA 4) 
 
https://rotativo.com.mx/2021/06/08/noticias/metropoli/queretaro/aspira-pan-a-dos-diputaciones-
plurinominales-en-queretaro-910430/ 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Venegas Ramírez 
La legisladora 16 del PAN en la cámara de Querétaro sería la ex vocera panchista Mariela Morán y los pluris 
federales el ex dirigente estatal y actual diputado local José Báez Guerrero, la ex secretaria de Cultura Paulina 
Aguado y el de Desarrollo Económico Marco del Prete Tercero. Y aquí un paréntesis para advertir la posibilidad de 
otra curul para el albiazul, sería la 17 de 25. Lo explico. Aunque ganó los 15 distritos locales -todas las posiciones 
de mayoría- Acción Nacional dice tener 13 porque dos fueron en candidaturas en común con el Partido Querétaro 
Independiente: Manuel Pozo Cabrera y Daniela Salgado. Además de estos postularon juntos a los panistas Selene y 
Correa. La primera se la pueden comprar porque, a querer o no, el ex priista y ahora panista Manuel Pozo todavía 
conserva el fierro quemador de José Calzada Rovirosa, pero la reelecta Daniela Salgado, aunque no sea militante 
del PAN, pertenece actualmente a su bancada. En tal virtud, el PAN podría tener uno de los 10 cargos de 
representación proporcional. Los otros nueve se repartirían, probablemente, de la siguiente manera: Morena 4, 
PRI 3 y Verde 2. Además se tendrán en cuenta los temas de indígenas, género y lista secundaria. Por lo que ve a los 
federales, entrarían al menos dos más del PAN queretano: Pepe Báez, ex presidente del comité estatal, que entró 
en el segundo lugar de la lista plurinominal de la segunda circunscripción en lugar de Toño Rangel que 
seguramente tendrá una posición en el próximo gobierno y la ex titular de Cultura Paulina Aguado que está en el 
sexto sitio. Y lo mismo puede decirse, aunque esté más abajo, del secretario de Desarrollo Marco del Prete Tercero, 
quien supuestamente dejaría su sitio al suplente Marcos Aguilar para incorporarse al equipo de Mauricio Kuri, lo 
que francamente se ve difícil porque el brazo derecho de Pancho quiere hacer carrera política y apoyar el proyecto 
nacional de su jefe. Así las cosas, el Partido Acción Nacional de Querétaro tendrá siete u ocho diputados federales, 
cinco de ellos de mayoría y dos o tres pluris. Y las 15 posiciones locales correspondientes a todos los distritos 
ganados y al menos uno de representación. A estos habría que agregar los aliados que le dan mayoría calificada 
para las reformas. Con todo debemos esperar la conclusión del cómputo en el IEEQ y la consecuente distribución 
de pluris de acuerdo con los porcentajes de votos obtenidos y la aplicación de los criterios legales. Así de fácil. Así 
de difícil. (PA 2) 
 
https://plazadearmas.com.mx/mas-diputados-para-el-pan/ 
 
SESIONES DE CÓMPUTO  
 
VAN VOTO POR VOTO EN TOLIMÁN Y COLÓN: CE 
Por Sergio Hernández 
Se prevé que en las elecciones de Tolimán y Colón se recurra al conteo de los sufragios, ante las votaciones que no 
superan entre el primer y segundo lugar el 1%. Carlos Eguiarte, consejero electoral, dijo que hoy al iniciar los 
cómputos en los 27 consejos distritales y municipales, la ley prevé dos supuestos, para realizarse el voto por voto y 
casillas por casilla, cuando entre el primer y segundo lugar se tiene una diferencia del 1% o menos o, el número de 
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votos nulos sea mayor a la diferencia. Dijo que en caso de que los candidatos recurran a esta situación, el Instituto 
Electoral está preparado para dar respuesta a esta solicitud y se llevara un trabajo muy intenso donde los 
consejeros de los consejos deben abrir los paquetes y recontar todos los votos con la presencia de los 
representantes de los partidos políticos de manera que se da certeza total al resultado y entonces si, a partir de la 
conclusión de este ejercicio, se emite una constancia que eventualmente si hay alguien que no esté de acuerdo con 
el resultado podría impugnarlos también, esa es la garantía del sistema electoral en México que todas las 
terminación que tomen los órganos electorales son sujetos de impugnación Señaló al final del trabajo de estos 27 
consejos, cada uno de ellos emitirá sus constancias de mayoría, “lo que dice la ley es que una vez que concluyan 
estas sesiones, de manera posterior se hará el computo estatal, y al seno del consejo general estaríamos haciendo 
el computo estatal de la elección de la gubernatura y hasta ese momento  se entregará la constancia de mayoría sin 
embargo la ley no determina con precisión que día debe ser esta sesión lo que dice es que una vez que concluyan 
todos los consejos ya tiene elementos el consejo general para hacer el computo estatal”. (N 1 y 4) 
 
https://noticiasdequeretaro.com.mx/2021/06/09/habra-voto-por-voto-en-toliman-y-colon/ 
 
HUBO GENTE ARMADA EN VOTACIÓN: POLO BÁRCENAS 
Por Sergio Hernández 
El candidato del PAN y Querétaro Independiente, Polo Bárcenas dio a conocer “que tiene la certeza que en las 
elecciones hubo gente armada y compra de votos” y adelanto que luego del recuento del voto por voto, se hará una 
impugnación a la elección. Utilizó sus redes sociales para establecer que “hasta el día de hoy con el sistema PREP 
en la página de internet se nos da como ganadores, sin embargo, también es real que vemos muchas 
inconsistencias entre el PREP de la página debido a unas actas que no se computaron y el PREP que se pone en las 
mantas del Instituto, donde vemos una diferencia de más de 600 votos que aún no están definidos todavía por 
cuestiones del mismo Instituto”. Ante ello “les aviso” lo que va a pasar en el Instituto los próximos días, “estamos 
solicitando en la sesión de mañana al Consejo Electoral, que abra todos los paquetes, que revisen todos los votos, 
para que no haya duda de qué es lo que pasó. También es cierto, que tenemos ya hoy reportes de gente armada el 
día de la elección, y por supuesto que tenemos la preocupación de que haya influido en algunas casillas, violando la 
Ley Electoral, por lo tanto, hoy estamos elaborando el expediente de la legalidad, somos creyentes de las 
Instituciones”. “No somos tan imprudentes para declararnos ganadores y hacer actos anticipados de victoria, 
porque hoy no hay un solo ganador en Colón, tenemos que esperar a que sesione el Consejo, a que cuenten voto 
por voto y a partir de ahí, la Ley marca un periodo de tiempo para las impugnaciones, de lo que hoy tenemos la 
certeza que ocurrió: gente armada y compra de votos, por lo tanto, quiero decirles que tengan la confianza de que 
estamos trabajando para que tu voto cuente”. (N 4) 
 
https://noticiasdequeretaro.com.mx/2021/06/09/hubo-gente-armada-en-votacion-polo-barcenas/ 
 
RENOVACIÓN DE PRESIDENCIA DEL IEEQ 
 
IEEQ RENUEVA PRESIDENCIA EN OCTUBRE: ROMERO 
Por Marittza Navarro 
El 1 de octubre se renueva la presidencia del IEEQ; Gerardo Romero, consejero presidente, informó que el proceso 
está a cargo del INE. Desde nivel federal se lanzó la convocatoria para ocupar el cargo en la presidencia, para lo 
cual, los interesados deberán pasar por diversas etapas a fin de demostrar su conocimiento en la materia. (EUQ 3) 
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INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
INE REANUDA TRÁMITES DE CREDENCIAL 
Los módulos de atención ciudadana del Instituto Nacional Electoral (INE), reanudaron sus actividades a partir de 
este siete de junio, con la finalidad de atender a la población interesada en llevar a cabo algún tipo de trámite 
relacionado con la credencial de elector. Así lo dio a conocer el vocal Ejecutivo del INE San Juan del Río, Luis 
Roberto Lagunes, quien aseguró que las actividades de dichos espacios, será de 8:00 am., a las 15:00 horas de lunes 
a viernes, todo mediante cita previamente programada, mediante la página oficial del INE o El número 01800 433 
2000. (ESSJR) 
 
KURI LLEGA CON GRAN LEGITIMIDAD A LA GUBERNATURA: INVESTIGADORA 
Con el “carro casi completo” que obtuvo el PAN en las elecciones del domingo pasado, Mauricio Kuri -virtual 
ganador de la contienda electoral llegará al cargo de gobernador de Querétaro con legitimidad, afirmó Martha 
Morales, profesora investigadora de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UAQ. (CQRO) 
 
“RECOMPENSA TU VOTO” DEJÓ DERRAMA DE 7% EN RESTAURANTES 
Cerca de dos mil puntos de venta participaron en la iniciativa “Recompensa tu voto”, la cual arrojó una derrama 
económica del 7 por ciento en las primeras horas de votación, indicó el presidente de la CANACO en Querétaro, 
Fabián Camacho. (N) 
 
CONSECUENCIA LÓGICA TRIUNFO DEL PAN: CMIC 
Álvaro Ugalde, presidente de la CMIC, afirmó que los resultados de las elecciones eran lo que se esperaba según las 
estadísticas previas, destacó que el PAN haya ganado varios puestos de elección popular es el resultado del buen 
trabajo que se ha llevado hasta el momento en Querétaro, por lo que deseó que se realice una buena continuidad. 
(N) 
 
APROVECHARON PROMOCIONES UNOS 20 MIL VOTANTES: CANACO 
Alrededor de 20 mil promociones con el mismo número de beneficiarios fue el resultado de la campaña de 
Recompensa tu voto, que lanzó la CANACO el pasado 6 de junio con la finalidad de incentivar el voto ciudadano, 
además de una ligera derrama de entre el 5 y 7% en restaurantes, informó el presidente de dicha cámara, Fabián 
Camacho. (EUQ) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS Y CANDIDATURAS 
 
QUE QUIEREN REPETIR ELECCIÓN EN EL MARQUÉS 
Candidatos a cargos públicos del Municipio de El Marqués de al menos cinco fuerzas políticas dieron a conocer a 
través de una rueda de prensa que interpondrán los recursos necesarios en unidad ante las autoridades 
electorales, con el fin de solicitar que se dé una “segunda vuelta” en las elecciones en dicho ayuntamiento y para el 
distrito local correspondiente. En este mismo objetivo se alinearon los aspirantes a la alcaldía de Fuerza por 
México, Javier Martínez; Guadalupe, de Morena; Guadalupe Cárdenas, del PRI y Emilio Pérez, de Movimiento 
Ciudadano. (N) 
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PAN 
 
COMPROMISOS DE KURI PREVIO A SU VICTORIA 
Las elecciones a la Gubernatura concluyeron con una victoria que le dio una amplia ventaja a Mauricio Kuri. Con 
ello, seguirá la preparación de su equipo de transición, el cual comenzará a delinear las políticas públicas que 
propuso para la próxima administración estatal. (AM) 
 
CELEBRA SONIA ROCHA TRIUNFO ELECTORAL EN LA DIPUTACIÓN FEDERAL I 
En la etapa final del conteo de votos correspondientes al Primer Distrito Federal, la abanderada del PAN, Sonia 
Rocha Acosta, agradeció el ánimo de participación de los ciudadanos de la Sierra Gorda y el Semidesierto, así como 
la confianza de los electores en el proyecto que encabeza; pues superó por 16 mil votos los resultados de la 
elección del 2018, cuando compitió por primera ocasión para obtener el cargo de Diputada Federal.  (AM) 
 
HUBO GENTE ARMADA EN VOTACIÓN: POLO BÁRCENAS 
Por Sergio Hernández 
El candidato del PAN y Querétaro Independiente, Polo Bárcenas dio a conocer “que tiene la certeza que en las 
elecciones hubo gente armada y compra de votos” ya adelantó que luego del recuento del voto por voto, se hará 
una impugnación a la elección. (N) 
 
PRI 
 
PRI QUERÉTARO RESPALDA A 'ALITO' TRAS LAS ELECCIONES 
El PRI en Querétaro refrendó su apoyo al presidente nacional Alejandro Moreno luego de los resultados obtenidos 
en las elecciones del pasado domingo. Paul Ospital, dirigente del PRI en la entidad, reconoció que no obtuvieron los 
resultados que esperaban a nivel local ni nacional debido al avance del PAN en Querétaro y de Morena a nivel 
nacional, e hizo un llamado a la militancia a cerrar filas. (AM) 
 
PVEM 
 
KATIA: GANÓ VOLUNTAD DE LA MAYORÍA 
La candidata por el PVEM reconoció el trabajo de Mauricio Kuri durante la contienda y lo felicitó por el triunfo 
conseguido el pasado 6 de junio. “Y quiero hacer patente mi reconocimiento al candidato ganador, Mauricio Kuri, 
por haber hecho una campaña limpia y propositiva”, señaló. (AM) 
 
MORENA 
 
ACUSAN A MORENA POR INCUMPLIR PAGOS 
Personas que se desempeñaron como representantes de casillas de Morena durante la pasada jornada electoral, 
acusaron el incumplimiento de pago por su labor que estaba comprometido con un apoyo económico de mil pesos 
y del cual en algunos casos solo cubrió entre 200 y 300 pesos y en otros casos, falta el pago completo. Juan Luis 
Ramírez, persona con discapacidad y uno de los afectados por esta situación, contó que desde hace 15 días se pactó 
la participación de ciudadanos como representantes en casillas y por ende, desde ese tiempo, se pactó el monto de 
apoyo. (AM) 
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MORENA QUERÉTARO SE DESLINDA DE PAGOS A REPRESENTANTES DE CASILLA 
El delegado de Morena en Querétaro con funciones de presidente del Comité Ejecutivo Estatal del partido, 
Mauricio Ruiz Olaes, se deslindó del pago a representantes de casilla, que prometiera su candidato a la alcaldía 
capitalina, Arturo Maximiliano García Pérez. El actual diputado local sostuvo que a nivel nacional, se les aseguró un 
pago por 400 pesos para poder ejercer esta función durante la jornada de votaciones del pasado 6 de junio. 
(ROTATIVO) 
 
EN QUERÉTARO MILITANTES EJERCIERON VOTO DE CASTIGO A MORENA: ÁNGEL BALDERAS 
El presidente en Querétaro del Consejo Estatal de Morena, Ángel Balderas Puga, celebró los resultados de su 
partido a nivel nacional, pero condenó que los malos manejos del organismo político hayan provocado la derrota 
de los candidatos, al deslindarse de los malos números. (ROTATIVO) 
 
PES 
 
RECONOCE MARY IBARRA EL TRIUNFO DE KURI 
Mary Ibarra, candidata a gobernadora por el PES, felicitó a Mauricio Kuri luego de su virtual victoria en las 
elecciones, a quien le deseó éxito en su próxima administración, de la que se dijo confiada de que hará de 
Querétaro un estado de progreso. (DQ) 
 
NO HAY EVIDENCIA DE FRAUDE: SERGIO MOCTEZUMA 
El ex candidato del PES, Sergio Moctezuma, acusó que los que hoy quieren nuevas elecciones en El Marqués, son un 
“grupo” de presión en busca de canonjías o prebendas. Estableció que él no ve ningún indicio de fraude y menos 
que haya posibilidades de nuevas elecciones: “En El Marqués lo que hay, es una sorpresa por el margen con que 
ganó el candidato Enrique Vega, es un reflejo de una dinámica nacional, se polarizó el país y muchas personas que 
nunca salen a votar de la clase media alta y clase educada salieron a votar y todos a favor del PAN, con el fin de 
quitarle el control de Morena en la cámara de diputados federal, es la votación intermedia más copiosa en muchos 
años”. (N) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: “FUCHI” A FORÁNEOS 
Querétaro bajó hasta tener 120 casos activos de Covid-19 esta semana, por lo que las autoridades estatales 
recomendaron evitar contacto con los foráneos, esto dieron a conocer a través del índice de modulación. (DQ, 
principal) 
 
N: RECUPERAN CH 
Luego de alcanzar un acuerdo esta madrugada con la Secretarı́a de Gobierno Municipal, los artesanos que se 
encuentran asentados en las calles del Centro Histórico, se retirarán por propia cuenta. (N, principal) 
 
AM: PREVÉN DESBALANCE EN EL CONGRESO LOCAL 
Tras los comicios electorales, el PAN arrasó con los 15 distritos electorales locales y con ello garantiza el mismo 
número de diputados en el Congreso local. Ante ello, Marcela A�vila Eggleton, directora de la Facultad de Ciencias 
Polı́ticas de la UAQ, explicó que el triunfo electoral del PAN implicarı́a cero contrapesos o pocos contrapesos para 
el poder ejecutivo. (AM, principal) 
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EUQ: DESCARTAN IMPUGNACIÓN A CIEGAS, TONTAS Y LOCAS 
Debido a que la candidata a gobernadora de Morena, Celia Maya, no ha reconocido su derrota y sigue planteando la 
posibilidad de impugnar los resultados de la elección, el presidente del Consejo Estatal del partido político, Ángel 
Balderas, dijo que no avalará ni esta ni otras impugnaciones, tal como lo promueven Guadalupe García, en El 
Marqués y la actual diputada federal, Beatriz Robles, quien buscaba la reelección. (EUQ, principal) 
 
CQRO: MILITANTES DIERON VOTO DE CASTIGO A MORENA QUERÉTARO: ÁNGEL BALDERAS 
Desde el 17 de diciembre del año pasado, cuando la dirigencia nacional anunció a Celia Maya como la abanderada 
de Morena a la gubernatura de Querétaro, muchos militantes y simpatizantes de ese instituto político asumieron 
que la candidatura estaba perdida, aseguró Ángel Balderas, presidente del Consejo Estatal de Morena Querétaro. 
(CQRO, principal)  
 
PA: OCHO DIPUTADOS FEDERALES AL PAN 
¡Bingo! Tendrá el panismo queretano la mayor representación de su historia en la LX Legislatura del Estado y en el 
Congreso de la Unión, porque además de los 15 diputados locales y cinco federales de mayoría, lograría uno más 
de representación proporcional aquí y otros tres en San Lázaro, de acuerdo con datos proporcionados a PLAZA DE 
ARMAS por fuentes regularmente bien informadas. (PA, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
CASOS DE COVID-19 EN QUERÉTARO SE MANTIENEN BAJOS; HOY NO HUBO FALLECIDOS Y SE 
CONTAGIARON 24 PERSONAS 
La SESEQ reportó este martes cero defunciones por COVID-19, aunque se sumaron 24 casos de la enfermedad; se 
trata de 18 mujeres y seis hombres. El registro acumulado es de 68 mil 625 casos de COVID-19; 51% son mujeres y 
49% son hombres. Este martes se dio de alta sanitaria a 25 pacientes, con lo que se tiene un registro de 63 mil 715 
altas (92.84%). Se tiene con sintomatología leve, aislamiento y manejo en su domicilio a 79 pacientes. Hay 40 
pacientes hospitalizados, 25 de ellos se encuentran graves, y se han registrado cuatro mil 791 defunciones. (N, 
EUQ) 
 
ANTE COVID-19, PIDEN EVITAR CONTACTO CON PERSONAS DE CDMX Y OTROS ESTADOS 
Además de pedir a la población que continúe con los cuidados ante la Covid-19, a través de las métricas elaboradas 
por el Instituto Mundial de Organización, con datos proporcionados por la SESEQ y publicadas en las redes sociales 
de gobierno del estado de Querétaro, se solicitó evitar, en la medida de lo posible, el contacto con personas que 
vengan de la Ciudad de México y de otros estados.  (CQRO) 
 
PREESCOLAR, ESTUDIANTES DE MEDICINA E INVESTIGACIÓN, PODRÁN REGRESAR A CLASES EL PRÓXIMO 
LUNES 
Educación inicial y preescolar, talleres y laboratorios, de nivel media superior, actividades académicas del área de 
salud, estudios de posgrado y actividades remédiales; podrán regresar a actividades presenciales el próximo 14 de 
junio. Sobre esto, Carlos Arredondo, SEDEQ, subrayó que las clases generales regresarán hasta el próximo ciclo 
escolar y la fecha varía, dependiendo de las escuelas, ya que podría ser en julio o hasta septiembre. Dijo que el 
Comité de Salud autorizó el regreso a clases para el ciclo escolar, pero sólo si el estado continúa en escenario A, si 
no, cambiarían las condiciones.  (N) 
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ESCUELAS A REVISIÓN A PARTIR DEL LUNES 
El próximo 14 de junio en el estado comenzará el programa especial para el regreso a clases, en el que solo están 
convocando a las actividades educación inicial y preescolar, talleres y laboratorios de nivel media superior, 
actividades académicas del área de salud, estudios de posgrado y actividades remédiales, así lo informó Carlos 
Arredondo, titular de la SEDEQ. (DQ) 
 
ESCUELAS TENDRÁN ÁREA DE AISLAMIENTO ANTE CASOS SOSPECHOSOS DE COVID-19 
De acuerdo con los lineamientos para el regreso a clases, “Tamizaje de síntomas, búsqueda de contactos y 
realización de pruebas”, cada institución que reinicie las clases presenciales deberá tener un espacio específico 
para el aislamiento de alumnos y empleados sospechosos de COVID.19. (N) 
 
INVITA SEJUVE A LA POBLACIÓN A DESCARGAR LA APP DE NUQLEO 
Alrededor de 200 descargas ha tenido la aplicación “App Nuqleo” a través de la cual se busca acercar los beneficios, 
programas y acciones de la SEJUVE, previo a la veda electoral, detalló Francisco Mota Velasco, titular de la 
dependencia. Agregó que en el portal se han registrado 14 mil usuarios, mientras que en las instalaciones se han 
contabilizado 67 mil visitas, muestra del interés de la juventud queretana en este proyecto.  (AM, EUQ) 
 
POR IDEAS SUICIDAS, 3.8% DE ATENCIONES PSICOLÓGICAS SON REFERIDAS A CESAM: SEJUVE 
A través del ‘call center’ de la línea Covid, vía plataforma y mediante atención a familiares y pacientes 
diagnosticados con coronavirus, la Secretaría de la Juventud (Sejuve) del estado de Querétaro, entre el 27 de 
marzo del 2020 y el 4 de junio de 2021, ha brindado 12 mil 51 atenciones psicológicas; de estas, el 3.8 por ciento se 
refirió al Cesam por ideas o sentimientos de muerte e ideación suicida. Así lo informó la jefa del Departamento de 
Promoción de la Salud de la dependencia estatal, Sarina Orozco, durante una conferencia de prensa en la que se 
presentó la app Nuqleo, herramienta que busca ampliar las formas de contacto y comunicación con los jóvenes de 
la entidad, con el fin de acercarles los programas, servicios y convocatorias. Ahí, la funcionaria de Sejuve detalló 
que el siete por ciento de las atenciones se refirió al Instituto Queretano de las Mujeres por violencia intrafamiliar. 
(CQRO) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
SE COMENZARÁ A TRABAJAR EN EL CONGRESO LOCAL PARA LA ENTREGA RECEPCIÓN 
El diputado local Jorge Herrera, presidente de la actual mesa directiva en el Congreso local, indicó que se 
comenzará a trabajar en la entrega recepción de los diputados electos en la pasada comisión electoral, para ello se 
prevén realizar dos simulacros con los que podrán garantizaría este proceso se lleve de la mejor manera. También 
indicó que ha solicitado a los actuales diputados agilizar los trámites para dictaminar las iniciativas que se tienen 
hasta el momento para no dejar rezago legislativo. (N, CQRO) 
 
CONGRESO TIENE PENDIENTES 114 EXPEDIENTES DE JUBILACIÓN 
Suman 114 los expedientes de pensión que deben votarse en Sesión de Pleno del Congreso estatal, mientras que en 
la Comisión del Trabajo únicamente están 22 expedientes, informó Néstor Domínguez, diputado presidente de la 
Comisión, quien declaró que su meta es lograr que se atiendan todos los expedientes antes de que concluya la 59 
Legislatura local.  (EUQ) 
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REGRESAN DIPUTADOS QUE PIDIERON LICENCIA A CONGRESO DE QUERÉTARO 
El presidente de la Mesa Directiva de la LIX Legislatura del estado de Querétaro, Jorge Herrera Martínez, reportó la 
reactivación a labores de los diputados que pidieron licencia a su cargo para participar en los procesos electorales, 
concluidos con la jornada de votación del pasado domingo 6 de junio. El diputado del Partido Verde Ecologista de 
México, precisó que quienes ya retomaron su trabajo legislativo son la excandidata a la gubernatura y la aspirante 
a la alcaldía de El Marqués, por el Partido Revolucionario Institucional, Abigail Arredondo y Guadalupe Cárdenas. 
(EUQ) 
 
LEGISLATURA TENDRÁ SÓLO CUATRO PARTIDOS 
Sólo cuatro fuerzas políticas, de las 11 que participaron en la pasada elección, tienen posibilidades de integrar la 
siguiente legislatura de Querétaro, mientras que el resto se encuentra cerca de perder el financiamiento local y en 
algunos casos hasta el registro, debido a que no alcanzaron el 3% de la votación que exige la ley electoral local. 
(EUQ) 
 

MUNICIPIOS 
 
MUNICIPIO DE QUERÉTARO APRUEBA PROGRAMA ANUAL DE MEJORA REGULATORIA 2021 
Con la finalidad de lograr la simplificación de 27 trámites, la reducción de tiempos de respuesta a la ciudadanía, 
facilitar su acceso a los servicios municipales y abonar en la transparencia en el ejercicio de Gobierno, el H. 
Ayuntamiento de Querétaro, aprobó el programa Anual de Mejora Regulatoria 2021. Al respecto el Presidente 
Municipal de Querétaro, Miguel Parrodi, aseguró que se avanzará en la operación del Expediente Electrónico 
Ciudadano, que evita que la persona tenga que ingresar varias veces los mismos documentos para realizar diversos 
trámites y que ya opera en cinco diligencias.  (N, AM, CQRO) 
 
REINICIA LA ENTREGA DE CREDENCIALES DE MÉDICO EN TU CALLE 
El Presidente Municipal, Miguel Parrodi, acudió a algunos domicilios para hacer entrega de la credencial a sus 
beneficiarios y para invitar a la población que así lo requiera a inscribirse a través de la página 
http://www.medicoentucalle.com, en la línea de atención ciudadana 070, o en alguno de los módulos instalados en 
las siete delegaciones municipales, recordando que este programa vigente inició en 2019 y que cuenta ya con 18 
mil 396 beneficiarias y beneficiarios. (...) Hasta el momento, informó el Secretario de Desarrollo Humano y Social, 
Arturo Torres, se han brindado un total de 21 mil 328 consultas, se han entregado 31 mil 649 medicamentos, y se 
han realizado 6 mil 979 análisis de laboratorio. (DQ, N, AM) 
 
ORIENTACIÓN PARA AMINORAR CONFLICTOS 
La Dirección de Mediación del Municipio de Querétaro y el Poder Judicial del Estado, lanzaron la convocatoria para 
el curso “Orientación y asesoría para la intervención de conflictos en el ámbito condominal”, dirigido a 
administradores y representantes legales de condominios habitacionales. El director de Mediación, Marco Colín 
informó que este curso que es completamente gratuito, busca que los administradores o presidentes de mesas 
directivas puedan intervenir en la atención de conflictos al interior de los condominios. (DQ, N, AM) 
 
ARRANCA EL MARQUÉS CON LA ENTREGA DE SEMILLAS DE FRIJOL A PRODUCTORES AGRÍCOLAS 
El gobierno municipal de El Marqués, a través de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario, llevó a cabo la primera 
de cinco entregas de semillas de frijol, a 42 productores agrícolas, para fomentar e impulsar la siembra de este 
producto alimenticio en la demarcación. Al respecto, el titular de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario, Alfonso 
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Loredo, señaló que, para este programa se entregan semillas mejoradas de frijol de la variedad pinto saltillo, con el 
propósito de incrementar la producción y productividad de este cultivo, convirtiéndolo además en un producto 
rentable para el producto (AM) 
 
CORREGIDORA MANTIENE MÁXIMA CALIFICACIÓN DE MOODY’S 
El Municipio de Corregidora actualizó y afirmó la máxima calificación que otorga la firma Moody´s por lo que 
conserva su perfil crediticio de Aa1.mx con en escala nacional y Baa1 en escala global, la cual refleja buenas 
prácticas de administración y gobierno, sólidos márgenes operativos, bajos niveles de deuda y una fuerte posición 
de liquidez. Este resultado se logró tras la evaluación de prácticas realizadas durante el 2020. (N) 
 
ROBERTO SOSA REANUDARÁ ACTIVIDADES EN CORREGIDORA EL 21 DE JUNIO 
El presidente municipal de Corregidora con licencia, Roberto Sosa, reanudará sus actividades en la administración 
el lunes 21 de junio, luego de que el pasado 31 de mayo solicitó a la Secretaría de Ayuntamiento, a través de un 
escrito, la ampliación de su licencia por 15 días más, y le fue aprobada en sesión ordinaria de cabildo el pasado 3 
de junio; así lo informó Samuel Cárdenas, secretario de Ayuntamiento. (AM, CQRO) 
 
SE REINCORPORAN MEMO VEGA Y REGIDORES AL GOBIERNO DE SAN JUAN DEL RÍO 
Durante el proceso electoral de este 2021, fueron varios los servidores públicos que pidieron una licencia 
temporal para así poder postularse como candidatos a otros cargos gubernamentales. Tal es el caso del edil de San 
Juan del Río, Memo Vega, quien solicitó una licencia temporal de 90 días, a partir del día 7 de marzo de este año, 
con el propósito de buscar la diputación local para el X Distrito por parte de Acción Nacional, mismo partido que lo 
llevó a la presidencia municipal durante dos trienios consecutivos. (ROTATIVO) 
 
SALDO BLANCO EN PEDRO ESCOBEDO 
La Dirección de Protección Civil Municipal de Pedro Escobedo, detalla que los comicios del pasado 6 de junio se 
llevaron a cabo de forma civilizada por lo que destacan que no ocurrieron percances que pusieran el riesgo a la 
población y todo se dio con seguridad. (ESSJR) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
ABREN MÁS FECHAS PARA ADULTOS 
La delegación estatal de la Secretaría de Bienestar informó que los adultos mayores de 60 años que aún no hayan 
acudido por su segunda dosis de la vacuna contra Covid-19, pueden hacerlo en el Ecocentro Expositor por ella del 
8 al 10 de junio. Para tal efecto, la dependencia compartió información sobre las rutas de transporte gratuito que 
ofrecerán el traslado hacia la sede de aplicación; la organización de las unidades para el traslado de adultos 
mayores de 60 años estará a cargo del IQT. (DQ) 
 
ALERTAN SOBRE FALSA VACUNA EN QUERÉTARO 
A través de WhatsApp circuló una falsa convocatoria respecto a una supuesta vacuna que se aplica en la Cruz Roja, 
delegación Querétaro. En el mensaje que comenzó a ser viral, se informa que en dicha institución de salud pueden 
acudir a vacunarse personas de 18 a 30 años para que se les aplique una supuesta dosis denominada "Tigermed", 
la cual consiste en supuestas tres dosis, e incluso se compara con el biológico de Pfizer. Algunos usuarios 
cuestionaron los detalles de esta convocatoria e incluso la autenticidad de la vacuna, a lo que el autor de la 
divulgación afirmó que el supuesto inmunizador está avalado por la Cofepris. (AM) 
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PRESENTARÁ UAQ AGENDA A GANADORES 
La rectora de la UAQ, Teresa García, dio a conocer que una vez que se den a conocer de manera oficial los 
resultados de la jornada electoral del domingo 6 de junio, entablará un diálogo con los virtuales ganadores en el 
gobierno estatal, los ayuntamientos y la legislatura local, a fin de presentarles la agenda de esta casa de estudios. 
(ESSJR) 
 
INM RESCATA A 366 MIGRANTES EN QUERÉTARO, DE ENERO A JUNIO 
El INM rescató a 90 mil 850 migrantes que provenían, principalmente de Honduras, Guatemala y El Salvador; de 
los cuales un 20 por ciento eran menores de edad, además 366 fueron detectados en Querétaro. De acuerdo con el 
INM, se han efectuado 42 mil 067 retornos asistidos a países de Centroamérica, de ellos, 37 mil 855 fueron vía 
terrestre: 15 mil 945 a Guatemala y 21 mil 912 a Honduras, y 4 mil 213 aéreos: 2 mil 464 a Honduras, 797 a El 
Salvador y 816 a Guatemala. (ADN) 
 
EJECUTARON A CINCO 
La madrugada de este martes, en dos viviendas ubicadas en la comunidad de Castillo, en Apaseo el Grande, 
Guanajuato, se registró un ataque a balazos simultáneo, que dejó como saldo cinco personas sin vida. (...) La 
madrugada de este martes, en el acceso al fraccionamiento Fuentes de Balvanera, fue localizado el cuerpo sin vida 
de un hombre, quien se encontraba semi calcinado. Fue al filo de las 05:00 horas cuando se reportó la localización 
de un cuerpo a un costado de la carpeta asfáltica, mismo que aún se encontraba en llamas. Ya las autoridades están 
tomando conocimiento de los hechos, en las zonas limítrofes de los estados de Guanajuato y Querétaro. (N, DQ) 
 
CANACO BUSCARÁ VINCULAR A SUS SOCIOS CON LA INDUSTRIA 
El presidente de la CANACO firmó un convenio de colaboración con OFFERBID a fin de vincular a más empresas del 
sector comercial con la industria. Fabián Camacho, presidente de Canaco, indicó que el objetivo es aumentar la 
competitividad de los empresarios agremiados a la Cámara; actualmente son alrededor de 6 mil socios (un 30% 
del total de afiliados) que tienen vínculos con la industria y la meta es lograr el doble, es decir, otro 30%.  (N, EUQ, 
CQRO) 
 
PREOCUPA A ACTIVISTA CONTINUIDAD DEL PAN 
La continuidad de la administración Nacional (PAN) en Querétaro causa preocupación en materia de Derechos 
Humanos, debido a las omisiones, negligencias y la falta de transparencia en temas como feminicidios, 
desaparición y trata de personas en la entidad, así lo refirió la activista queretana Aleida Quintana. (DQ) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q “SOLOS” 
Por Adán Olvera 
En las intenciones locas y fuera de la realidad del neo-morenista y pintoresco Lupe García y la priista Guadalupe 
Cárdenas para repetir las elecciones en el municipio de El Marqués, van solos y sin acompañamiento de sus 
respectivos partidos que los abanderaron con las siglas para la contienda. Morena en Querétaro, pero sobre todo a 
nivel nacional, ya reconoció los triunfos aplastantes del PAN en Querétaro; es más, desde la tribuna más famosa de 
este país que es “La Mañanera” donde se dicta la agenda y se dan las actividades más importantes de este gobierno 
ya se dijo que en Querétaro no les favorecen los resultados electorales. Las intenciones de impugnar resultados y 
alegar fraude desde la candidatura al gobierno por parte de Morena, es decir la de Celia Maya, no habrá 
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acompañamiento de la dirigencia nacional y mucho menos en la chabacana idea de repetir las elecciones en El 
Marqués. Por parte del PRI el dirigente estatal Paul Ospital, ya bastantes problemas tiene con los resultados del 
priismo en esta elección como para ir a sentarse a una rueda de prensa con la fauna impresentable de “El Gavilán”; 
“El Bananas”; “Juan Pelós”; Lupe García y Lupe Cárdenas, por citar algunos respetables personajes del El Marqués. 
Otro problema en Querétaro es que los representantes de casilla de Morena ahora reclaman un pago que se les 
prometió por su actividad el pasado domingo y solamente les dieron 200 pesos y no están conformes el conflicto 
puede escalar porque los recursos se acabaron desde hace rato. No hay acompañamiento de Morena y no lo habrá 
y mucho menos del PRI en las intenciones de los rijosos de el Marqués y mucho menos crear un conflicto en el 
estado. DE REBOTE. Los candidatos que fueron duros y combativos en campañas municipales pero que perdieron 
de manera aplastante y que compraron salvavidas como regidores “pluris”, seguirán por el mismo camino y es que 
es un asunto de negocios. Corregidora, El Marqués y La Capital, lo saben. (DQ) 
 
CUARTO DE GUERRA 
MACHETAZO. De los 11 partidos que postularon a 10 candidatos a gobernador el 6 de junio, 8 están en peligro de 
perder el registro. Movimiento Ciudadano, Verde, PT, PRD, PES, Fuerza por México y Redes Sociales Progresistas se 
truenan los dedos mientras el Instituto Electoral del estado saca cuentas, pero el colmo es Querétaro 
Independiente que perdió ganando con Mauricio Kuri, al que también postuló. Es probable, y esta semana se sabrá, 
que la democracia queretana se reduzca a sólo 3 faunas: PAN, PRI y Morena. CONSTE. Apuntes para el 1 de 
octubre: ni el exfutbolista Adolfo Ríos ayudó tanto como se pensaba ni el temible Santiago Nieto Castillo combatió 
como algunos deseaban a Mauricio Kuri González. De hecho, el primero fue sólo un video y el segundo un aliado 
valioso para la aplastante victoria. PERDIDOS. El morenista Guadalupe García Ramírez obtuvo 16.1% de los votos y 
la priista Guadalupe Cárdenas 22.6%: incluso sumados los resultados de ambos quedan 10 puntos debajo del 
aplastante 48.6% de Enrique Vega Carriles por la alcaldía de El Marqués. ¿Qué tanto alegan? (DQ) 
 
LA GRABADORA 
Por Joaquín San Román 
GRABANDO… Todo lo que inicia termina. El pasado domingo culmina el principio de una vertiginosa carrera 
política de un empresario que se inició como presidente de Canaco y luego como dirigente de Coparmex; desde 
esos dos liderazgos vislumbró que, además que le gustó la política, podía tener futuro y afianzó la amistad y 
cercanía con el mandatario de Querétaro, Francisco Domínguez Servíen, quien le vio carisma y lo ha apoyado en su 
galopante trayectoria, primero como candidato a la alcaldía de Corregidora, uno de los municipios que más crece 
demográficamente a nivel nacional, luego como candidato al Senado, para continuar como aspirante a la 
gubernatura. Claro que sí, escribo de Mauricio Kuri González, que a partir de hoy podría ser declarado gobernador 
electo de Querétaro. Ah, pero la historia de Mauricio Kuri González es de una vida de trabajo y esfuerzo, de altas y 
bajas, trabajó al lado de su padre y conoció el arte del comercio, el arte de vender hasta lograr, después de años, 
consolidar una cadena de tiendas de conveniencia, lo que valió independencia económica y la tranquilidad para 
iniciar su trayectoria dentro de la política, primero como dirigente de los comerciantes y luego como el 
coordinador de los esfuerzos en la dirección de los comerciantes y del sindicato empresarial, en ambos casos 
cumplió cabalmente en unir a los integrantes de las organizaciones. El perfil humano de Mauricio es de empatía 
para ser aceptado por su forma de expresarse, por su comunicación con los demás. Empeñoso en lo que inicia 
hasta que llega a conseguir lo que desea. Su trabajo como presidente municipal fue más que aceptable, logrando 
que Corregidora creciera al ritmo del estado. Desde entonces se comenzó a mencionar a Kuri como un probable 
candidato a la senaduría en 2018, la cual ganó apretadamente. El destino le hizo coordinador de la bancada panista 
en el Senado, encargo que cumplió y que le dio una proyección nacional ganándose el respeto de sus pares. Eso le 
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valió para ser mencionado como uno de los precandidatos a gobernador para este 2021. La historia de los 
mandatarios estatales es que varios de ellos, desde hace varios sexenios, eran senadores al ser postulados como 
candidatos, Mauricio Kuri no fue la excepción y culminará, por ahora, su corta carrera política como gobernador de 
Querétaro, electo con una cantidad de votos que superó en más de dos por uno a su más cercana rival. Ahora 
llegará el primero de octubre, la hora de la verdad y la historia iniciará para que el último día de septiembre de 
2027 sea juzgado y se dé el veredicto de su actuar como líder de todos los queretanos. Sin duda, el día de hoy, 
Pancho sonríe por los resultados que destruyeron la conseja de que “gobernador no pone gobernador…”. (DQ) 
 
ASTERISCOS 
ENVASADO MEXICANO. La vacuna contra la COVID-19 Sputnik V se podrıá comenzar a envasar en México. Se alista 
la llegada a granel para hacer pruebas de envasado, la Cofepris y el centro ruso Gamaleya acrediten el 
procedimiento. Se estima que a principios de julio comience el envasado. SEJUVE MANTIENE ATENCIONES 
PSICOLO� GICAS. La Secretarı́a de la Juventud ha mantenido las atenciones psicológicas en Querétaro a pesar del 
avance al Escenario A, por lo que durante toda la pandemia suman 12 mil 51 atenciones psicológicas a través de las 
distintas plataformas. PROMUEVEN ESPACIOS CULTURALES. Regresando a las actividades presenciales gracias al 
escenario A, Paulina Aguado Romero, titular de la Secretarı́a de Cultura del estado de Querétaro, fue una de las 
funcionarias estatales que retomaron sus recorridos tras la veda electoral. Ayer, Aguado Romero realizó recorridos 
por los espacios culturales para promover la reactivación de los mismos a través de talleres, cursos, entre otros, 
respetando las medidas de contingencia sanitaria. (AM) 
 
BAJO RESERVA 
La mal lectura del PRI en Colón. Manuel Montes es el candidato del PRI en Colón, y nos cuentan, casi es un hecho 
que ganará la elección en el cómputo final. Hoy se encuentra, erróneamente en segundo lugar, por un mal conteo 
de votos a favor del panista Leopoldo Bárcena. Montes, nos dicen, estuvo a punto de ser el candidato del PAN, pero 
en las negociaciones las cosas no se dieron. El PRI por su parte no tenía carta para esa demarcación y se encontró 
en el camino a Montes que ya traía un trabajo de tierra de muchos años. Mones es candidato externo en el PRI, no 
es militante, por eso nos dicen, es muy oportunista decir de parte del dirigente del PRI, Paul Ospital, que gracias al 
trabajo de las bases del tricolor se ganó este municipio, cuando más bien lo pierde el PAN por sus indefiniciones 
internas y su mal cálculo electoral. Derrota con sabor a traición en Amealco. En Amealco, nos cuentan, se 
formalizará en las siguientes horas, la derrota del PAN. Verónica Hernández Flores pierde la elección con una 
diferencia de dos puntos frente al candidato del PRI, René Mejía Montoya. Esta derrota de doña Vero, nos 
comentan, tiene un sabor a traición. Recordemos que la panista es esposa de Gilberto García, quien fue alcalde de 
esta demarcación en el periodo de 2012-2015. ¿Adivine quién era el secretario del Ayuntamiento en dicha 
administración y uno de los hombres de mayor confianza de don Gilberto? La respuesta es René Mejía, hoy 
verdugo electoral de doña Vero. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Tras perder, regresan candidatas al Congreso 
Que Jorge Herrera Martínez, presidente de la Mesa Directiva del Congreso de Querétaro, confirmó que, tras 
concluir el proceso electoral, las diputadas locales Abigail Arredondo Ramos, quien contendió por la gubernatura 
del estado por el PRI; Guadalupe Cárdenas Molina, quien buscó la alcaldía de El Marqués, también por el tricolor, y 
Verónica Hernández Flores, del PAN, candidata a la presidencia municipal de Amealco; regresaron este martes a 
sus labores legislativas. (CQRO 2) 
 



 
 

MIÉRCOLES 9 DE JUNIO DE 2021 
 

 Coordinación de Comunicación Social 18 
 

CÓDICE QUETZALCÓATL 
La derrota de dos Lupes 
Bien reza el dicho popular que en la derrota se conoce al caballero, pues es aquí donde sale a relucir la naturaleza 
de las personas; y mientras muchos políticos ponen el ejemplo de civilidad reconociendo que el voto no les 
favoreció, en El Marqués dos Lupes, Guadalupe García y Guadalupe Cárdenas, se niegan a aceptar la realidad. Este 6 
de junio, las opciones políticas de estos candidatos, el primero de Morena y la segunda por el PRI, no obtuvieron 
las preferencias de la ciudadanía, y su última triquiñuela fue aliarse para demandar que se anule la elección. Y no 
es de extrañarse que recurran a todo tipo de argucias para lograr obtener algo, pues en sus dos partidos se han 
quedado sin nada; a Guadalupe García su partido, Morena, ya le dio la espalda, y no lo acompañará en la locura de 
poner en tela de juicio una de las elecciones más sólidas de la historia reciente de El Marqués. Algo similar es el 
caso de Lupita Cárdenas, a quien su partido el PRI no le hará segunda, pues aunque se buscó a Paul Ospital para 
que diera su versión del tema, el dirigente priista optó por evitar pronunciarse al respecto aduciendo una “agenda 
apretada”. Convendría a este par tomar nota de cómo comportase en la derrota, pues sus correligionarios de 
partido han dado cátedra de clase política al reconocer que las preferencias ciudadanas no los favorecieron; tal es 
el caso de las priistas Abigail Arredondo y María Alemán, quienes, tras darse a conocer los resultados de la 
elección, reconocieron de manera madura la victoria de sus oponentes.  
 
https://codiceinformativo.com/quetzalcoatl/la-derrota-de-dos-lupes/ 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Venegas Ramírez 
-DESDE LA BANCA- Connie. Que el partido Querétaro Independiente aún espera tener una curul pluri en el 
Congreso del Estado, que sería para su dirigente Concepción Herrera Martínez. Doy fe. OÍDO EN EL 1810- Morenos. 
Dos conferencias de prensa darán hoy. La del delegado en funciones de presidente Mauricio Ruiz Olaes y la del 
presidente del Consejo, Ángel Balderas. ¿Ya para qué? -¡PREEEPAREN!- La LX Legislatura. Como le informamos 
ayer, los 15 diputados locales de mayoría del PAN, son: 1. Dulce Ventura 2. Manuel Pozo 3. Enrique Correa 4. Ana 
Paola López Birlain 5. Gerardo Ángeles 6. Maricruz Arellano 7. Toño Zapata 8. Rosendo Anaya 9. Germain Garfias 
10. Memo Vega 11. Dani Salgado 12. Verónica Galicia 13. Bety Marmolejo 14. Lety Rubio 15. Selene Salazar Y los 
cinco federales, todos del PAN: 1. Sonia Rocha 2. Marcia Solorzano 3. Ignacio Loyola Vera 4. Felipe Macias 5. Erika 
Díaz No se midieron. -¡AAAPUNTEN!- Quinielas. Conocidos los resultados electorales en Querétaro -con la disputa 
de Colón que puede irse a tribunales y los sombrerazos en El Marqués y San Juan- hoy el respetable público está 
más interesado en conocer la conformación del gabinete estatal. Y aquí van unos nombres, todos del equipo 
cercano del próximo gobernador, para la quiniela: Lupita Murguía, Rogelio Vega, Agustín Dorantes, Ginette 
Amieva, Marco Reyes, Toño Rangel, Mauricio Herbert, Luis Alberto Vega Ricoy, Carlos Herrerías y Mariela Morán. 
Hagan su juego, señores. -¡FUEGO!- La clásica. Como no pudieron ganarle a Enrique Vega Carriles en El Marqués, 
ahora se juntaron Morena y el PRI, para exigir la repetición de las elecciones. ¡Porca miseria! (PA 2) 
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